

上尾市議会議員 無所属

市政
レポート
Vol.7

ばんどうともこ

行政を監視し徹底調査 その予算、本当に必要ですか？

3人の子育て経験！
47歳

900億円以上ある市の予算が、無駄に使われていないのかなど、疑問に思うことは、情報公開請求などの方法で調査し、不適切だと感じる事業には改善を求めたり、行政の監視に重きを置いて議員活動しています。

令和7年9月定例会

一般質問

(一部抜粋)



新ゴミ処理施設について

○上尾市 D 9月

| | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 |
|-----|--------|-----|------------------|---|-----|
| 第1週 | | 可燃物 | ガラス | | 可燃物 |
| 第2週 | ペットボトル | 可燃物 | 金属・陶器 リチウム電池等 | | 可燃物 |
| 第3週 | | 可燃物 | 紙類・布類 | | 可燃物 |
| 第4週 | ペットボトル | 可燃物 | 飲料缶 スプレー缶 | | 可燃物 |
| 第5週 | | 可燃物 | | | |

○伊奈町北区 9月

| | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 |
|-----|-----|--------|----------|-----|-------------|
| 第1週 | 可燃物 | プラスチック | 不燃ごみ | 可燃物 | 透明びん |
| 第2週 | 可燃物 | プラスチック | 古紙 古着 | 可燃物 | 缶 ペットボトル |
| 第3週 | 可燃物 | プラスチック | 不燃ごみ | 可燃物 | 色付びん |
| 第4週 | 可燃物 | プラスチック | 古紙 古着 | 可燃物 | 缶 ペットボトル |
| 第5週 | 可燃物 | プラスチック | | | |

戸別収集やゴミ袋有料化!?
意見募集の際には、自分の考えを意見しましょう!

私は、資源回収を伊奈町と同じ月2回にして欲しい!と意見します。

Q すでに決定している事項とその周知方法・時期、今後の検討事項とそのスケジュールは、また、市民意見が出た場合、この方針を変更することはあるのか。

A (環境経済部長) ※ピン類は、生きピンと割れたピンで分別する。
プラスチック類のほか、ピン類を分別し資源化していく方針で検討を進めております。令和7年度中を目安に、ごみの収集体制や回数のほか、有料化、周知方法などについても検討してまいります。国から交付される「循環型社会形成推進交付金」は、プラスチック類の資源化に必要な措置を講じることが交付要件の一つとなることから方針を変更する予定はございません。(答弁概略)

伊奈町では、色付きびん、透明びんを別々で回収しているが、現時点では、別々に分別する予定は無いとのこと。費用が増加する分別収集方法よりも、現状の収集方法で、市民の負担も増やさず、障がい者雇用の活用もしていただきたいと要望しました。市民生活に欠かせない事項でありますので、「ありとあらゆる方法で市民コメントを募集していることへの周知をお願いいたします。」と要望しました。



中学生海外派遣研修事業について



Q 22名の参加者に対し一人当たり80万円近くの予算がかかっているのは、不平等ではないか。今後も交流を続けていくということであれば、①交互に現地派遣をしてもいいのではないか。②予算が増加し続けている現状を踏まえ、オンラインでもっと多くの生徒が参加、交流してほしいと思うが、ご見解は。

A (学校教育部長)
①ロッキャーバレー市からの派遣生等の受入に関しましては、ロッキャー高校側の意向に沿って対応してまいります。
②ロッキャー高校の授業時間に合わないことや、ロッキャー高校側のICT環境が整わない等の課題が多いことから、令和2年度以降継続した実施はしておりません。(答弁概略)



時差1時間程度であれば時間を合わせることは可能。相手に合わせてばかりでは交流とはいえない。遠足(浅草)や修学旅行(京都)での外国人インタビューや市内で働く外国人の方々との交流を実施すれば予算も少なく多くの生徒が参加・交流できると要望しました。

ネーミングライツ事業について



Q 上尾市が考えるネーミングライツ事業における効果とは何か。

A (行政経営部長)
ネーミングライツ事業は歳入増の取組として効果があるものと認識しております。(答弁概略)

○文化センターネーミングライツ料 110万円/年 管理運営事業費の約0.83%で効果?
○文化センター管理運営事業 約1億3,200万円/年

Q 現状では、市民意見を直接聞くことができないと考えますが、ご見解は。

A (行政経営部長)
今後初めてネーミングライツを導入する施設等の場合、市民からの意見募集を行うこととしております。(答弁概略)



広報あげおにも「名称がなくなりわかりづらい」との意見もお聞きしています。愛称では「ナビ入力しても目的地が出ない」といった意見もあるため、不便さを感じている市民もいるという認識を持っていただき事業の効果検証を引き続き行っていただくよう要望しました。

市民のみなさまのご意見・ご相談をお待ちしています

✉ info@bando-tomoko.com



SNSは
←こちら
X YouTube Instagram

坂東知子と
お友達

ばんともミーティング (市政報告会&交流会)

令和7年11月9日(日) 13:30~16:00

上尾市コミュニティセンター 集会室5 (上尾市柏座4丁目2-3)

市民の皆さまのご意見もぜひお聞かせください。報告会にもお気軽にご参加ください。

参加無料&事前連絡不要

ばんどうともこ一般質問はこちらから映像がご覧いただけます

①QRコードで読み込む



②ばんどうともこのHPから視聴する

ばんどうともこ 🔍

社会福祉協議会について



社会福祉協議会補助事業に対して令和7年度予算2億2,160万円計上され、その内事務局人件費補助金(22名分)1億6,920万円とされています。

Q 状況把握や緊張感を持たせるため、市の職員の派遣を導入していただきたいと考えますが、ご見解は。

A (健康福祉部長) 同協議会から要請があった場合などは、必要に応じて協議して参ります。(答弁概略)

| ※随意契約の名称 | 金額 |
|-------------------|-------------|
| 生活支援体制整備事業業務 | 48,000,000円 |
| 意思疎通支援業務(手話通訳) | 39,372,000円 |
| 上尾市成年後見センター運営業務 | 12,904,000円 |
| リフト付車両運行業務 | 11,866,000円 |
| ファミリー・サポート・センター業務 | 9,982,000円 |
| 手話通訳養成等講習会業務 | 3,195,000円 |
| 福祉機器リサイクル運営業務 | 633,000円 |

※随意契約とは、公共機関が入札を行わずに特定の業者と契約を締結する方式

- 人件費に1億7千万円かかっているが、職務内容が不明瞭であり市の職員の給与と1万円ほどしか変わらない
- 市の職員の給与改定の際、社会福祉協議会も給与改定される(市の職員は2~3年毎に人事異動がある上、その都度新しい業務を覚える必要がある)
- 市民全員が利用しやすいよう、市からの委託事業であることをHP等に明記していただきたい

随意契約全てを合わせると、年間3億4,755万2,000円の補助金が支給されています。社会福祉協議会は重要だと思いますが、かなり高額な補助金が支給されていますので、再度、市の職員の派遣を要望し、今後も調査していきます。



健康プラザわくわくランド損失補償について



・補償額 41,810,184円

| | ①収入見込額 | ②決算額 | ①-②損失補償 |
|--------------|------------|------------|------------|
| 利用者収入 | 30,856,710 | 359,150 | 30,497,560 |
| 自主事業収入(提案事業) | 8,670,247 | 134,056 | 8,536,191 |
| 年間利用者に係る返還金 | | -2,776,433 | 2,776,433 |
| 合計 | 39,526,957 | -2,283,227 | 41,810,184 |

※収入見込額の算出
令和5年度収入実績額を営業日数で按分

温水配管の相次ぐ故障により、温水配管の全改修がなされた。それに伴い、令和6年4月下旬~令和7年7月まで、休館となり、利用者収入と自主事業収入のほとんど全額を損失補償として指定管理者へ支払う事となった。

Q 「指定管理者制度基本方針」には、『自主事業において管理者の責任と費用により実施する事業、自主事業は指定管理業務ではない』と明記されているが全額補償となった理由は。

A (環境経済部長) 基本協定書第56条第3項に基づき『不可抗力の発生に起因して指定管理者に損失が発生した場合は、合理性の認められる範囲で市が負担するものとする。』となっていることから損失補償を行いました。(答弁概略)



「指定管理者制度基本方針」の改善を求めるとともに、老朽化している施設など、点検していても双方に原因がない不可抗力による予期せぬ故障は今後もあり得る事であり、その都度全額補償していくことに疑問を感じますので、補償のあり方についても見直しの検討を要望しました。

市への政策提言、ご指摘、ご相談は「市政へのお問い合わせ制度」をご利用ください。市民相談室(048-775-4643)もご利用ください。



上尾市 お問い合わせ 🔍

選挙へ行こう

令和7年11月30日に上尾市長選挙実施!



- 9月定例会の一般質問の最後に、市長候補予定者に向け要望しました。
- ①職員の時間外労働時間を把握し、適切な人員配置をすること。
 - ②戸崎公園北側未利用地、平方雨沼公園(仮称)の整備費用がともに4億円かかるが、市民が必要としている公園なのか検証すること。

10月に加須スケートパークに視察へ行き整備費用やランニングコストなど調査することを伝えました。今後の一般質問では、担当課や新市長に向け、気軽にスポーツができる環境整備を要望していききたいと思います。